
« CELA A COMMENCÉ PAR LA REPENTANCE » 

- par David Wilkerson 
 

L'Eglise, selon les sources historiques, a commencé par la 
repentance. Quand Pierre a prêché la croix à la Pentecôte, 
des milliers sont venus à Christ. Cette nouvelle église était 
composée d'un corps unique, formé de toutes les races, 
remplies d'amour les unes envers les autres. Sa vie 
communautaire a été marquée par l'évangélisation, un esprit 
de sacrifice et même le martyre. 
 

Ce début merveilleux reflète le mot de Dieu à Jérémie : « Je 
t'avais plantée comme une vigne excellente et du meilleur 
plant » (Jérémie 2 : 21).  
Pourtant, les prochaines paroles 
du Seigneur décrivent ce qui 

arrive souvent à de telles œuvres : « Comment as-tu 
changé, dégénéré en une vigne étrangère ? » (2 : 21). 
Ce que Dieu voulait dire : « Je t'ai planté juste et tu 
m'appartenais, portant mon nom et ma nature mais 
maintenant tu as dégénéré. » 
 

Quelle est la cause de cette dégénérescence dans l'église ?  
Cela a toujours été, et continuera à être, l'idolâtrie. Dieu parle d'idolâtrie quand il dit 
à Jérémie, « Mon peuple a changé sa gloire contre ce qui n'est d'aucun secours ! » 
(2 : 11). 
 

La plupart des enseignements chrétiens actuels désignent une idole comme étant 
tout ce qui s'interpose entre le peuple de Dieu et lui-même. Pourtant, c'est seulement 
une description partielle de l'idolâtrie. 
 

L'Idolâtrie concerne une question beaucoup plus profonde de cœur. L'idole 
prioritaire parmi le peuple de Dieu n'est pas l'adultère, la pornographie ou l'alcool 
mais c'est une convoitise beaucoup plus puissante. Quelle est cette idole ?  
C'est une ambition motrice pour atteindre le succès qui a même une 
doctrine pour la justifier. 
 

L'idolâtrie de la réussite concerne beaucoup de ceux 
qui font partie de la maison de Dieu aujourd'hui. Ces 
personnes sont droites, moralement propre et pleines de 
bonnes œuvres mais elles ont installé cette idole de 
l'ambition dans leurs cœurs dont elles ne peuvent pas 
être débarrassées. 
 

Dieu aime bénir son peuple et il désire que ses enfants 
réussissent dans tout ce qu'ils entreprennent 
honnêtement. Néanmoins, il y a maintenant un esprit 

qui fait rage partout et qui s'empare des multitudes, c'est l'esprit de la recherche 
d'être reconnu et celui d'amasser des  bien matériels. 



 

Un homme connu dans ce monde a dit récemment « Celui qui meurt avec le plus de 
jouets, c'est celui qui gagne ». Tragiquement, bien des chrétiens sont aussi pris dans 
cette poursuite. Combien nous sommes nous éloignés de l'Evangile qui apporte la 
vie par la mort à soi-même, à l'amour-propre et à l'ambition mondaine ! 
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